
                                      PLURAL:  

Nom.   der    Mann   das  Auto  die Frau  die Kinder 

Genit.   des    Mann  + (e)s  des Auto + (e)s  der Frau  der Kinder 

Da=v:   dem  Mann   dem Auto  der Frau  den Kinder  + n 

Akkusa=v:  den   Mann   das Auto  die Frau  die Kinder 

der Mantel  hängen =  visiť,   gefallen =  páčiť , fehlen =  chýbať ,  der Knopf 

Kabát visí v skrini.   Der/ ein Mantel  hängt  in dem Schrank.  Nomina=v 

Farba tvojho kabáta sa mi nepáči.  Die Farbe deines Mantels gefällt mir nicht.  Geni=v  

Tvojmu kabátu chýba jeden gombík.  Deinem Mantel fehlt der Knopf.   Da=v 

Jana si chce kúpiť nový kabát.   Jana will einen neuen Mantel kaufen.   Akkusa=v 

Taška leží pod stolom.    Die Tasche liegt unter dem Tisch.  Nomina=v 

Tvoja sestra potrebuje tú väčšiu tašku.  Deine Schwester braucht die größere Tasche. Akkusa=v 

Vyberiem z tašky moju čiapku.   Ich nehme aus der Tasche meine Mütze raus.  Da=v 

Cena tej tašky je 35 Euro.   Der Preis der Tasche ist 35 Euro.   Geni=v 

dreißig  =  30 !!!!!! 

zwanzig 

vierzig 

Dieťa sedí v škole a usilovne sa učí.  Das Kind sitzt in der Schule und (es) lernt fleißig.   Nomina=v 

Matka dieťaťa je neznáma.   Die Muder des Kindes ist unbekannt.   Geni=v 

Ja počujem plakať to malé dieťa.   Ich höre das kleine Kind weinen.  

         ein kleines Kind 

Er lernt jeden Tag. 

Meine Lehrerin spricht schnell. 

Sein Bruder ist klein.   jeho brat... 

Deine Nachbarn sind heute nicht zu Hause.  

Seine Tochter studiert in Deutschland seit zwei Jahren.   už dva roky 

ich bin schon müde =  ja som už unavena 



Seine Kinder bekommen immer gute Noten.   Jeho de= dostavaju vždy dobre znamky.  

Každé ráno pijem jednu kávu a moja žena jeden čaj. Jeden Morgen trinke ich einen Kaffee und meine Frau einen 
Tee.  

Naše kone sú zdravé.     Unsere Pferde sind gesund.  

Tá kniha je veľmi zaujímavá, ale drahá.    Das Buch ist sehr interessant, aber teuer.  

Naši susedia bývajú v novom dome.    Unsere Nachbarn wohnen in neuem Haus. 

I learn  = lernen 

I want  =  ich will 

I can =  ich kann 

I must =  ich muss


